



# みんなの心が 歌でひとつに



さらに、太田さんから市民に向けてメッセージを寄稿いただきましたのでご紹介します。

福岡県では毎年7月を「同和問題啓発強調月間」と定め、同和問題の解決に向けて啓発を行っています。市は7月17日に「人権のまちづくり市民の集い 2025」を開催しました。この集いは、市民一人一人が同和問題をはじめとしたさまざまな人権問題を自分事として認識し、誰もが尊厳を守られ、自分らしく生きることができるまちづくりを目的としたものです。

講師に、歌で差別と闘う「シンガーソングファイター」太田遊人さんを迎える会場は感動の渦に包まれました。

八女市の皆さんこんにちは！シンガーソングファイター遊人です。講演の序盤では、不登校時代の話や部落問題に対する意識の変化を話しました。最初は部落差別を「昔の話」「自分には関係ない」と思っていたのですが、身近な人が結婚差別を受け、差別は他人事じゃなく「自分が事」なんだと痛感しました。

そこから考えるようになつたのは「どう伝えるか」より「どう接するか」の大切さ。子どもたちと遊び、関わり、日常を共にある中で「なんでこの人が差別されるの?」という「気づき」を少しづつ育てています。

講演の終盤では歌で想いを伝えました。マイノリティ<sup>\*</sup>には、伝えられるリアルがある。「部落出身でも夢は叶うよな?」「LGBT+Qでも大切な人と暮らせるよな?」「当たり前だろ? そう叫ぶ世の中にあるまで、僕は歌い続けます。シンガーソングファイターとして、歌で闘いながら」。

あらゆる人権問題の解決は、一人一人が関心をもち、正しく「知ることから始まります。

「知る」にはさまざまな方法があります。現代はインターネット上でもたくさん情報入手することができます。しかし、中には差別的な情報や、偏見による誤った情報なども少なくありません。

「知る」うえで何より大切なことは、当事者のおもいに触れることです。実際に当事者の話を聞く、かし、一人一人の中にいる差別意識に気づき、差別をなくすための行動起こすことにつながります。今回の市民の集いは、まさにそのような場になつたと思います。

## 「47人」

作詞・作曲 太田 遊人

♪「朝起きて出掛けられて  
ご飯食べれて家に帰れて  
風呂に入れて布団で眠れて  
愛するあなたとまた出逢えて」



▲YouTube

共に笑い共に泣いて 共に悩んで怒る時さえ  
それこそが生きている証さ なくして気付くのが世の習い  
クリスマスや正月よりも 花見や紅葉狩りなんかより  
海や祭りや花火よりも あなたと出逢えた今日こそが  
生きる意味が見い出せなくとも あなたが生きてるただそれだけ  
よっぽど価値が生み出せるだろう 産まれてきててくれてありがとう  
悩んで、しんどくて、イラついて 上手くいかないことばかりさ  
それでも生きるため考えて 笑うため今日も歩き始める  
(♪リピート)

<sup>\*</sup>マイノリティ：社会における少数派であったり、不利な扱いを受けやすい立場の人々や集団のこと